



EL NUEVO MUNDO, LA ISLA DE UTOPIA Y LA ISLA DE CUBA*

Por Ezequiel MARTINEZ ESTRADA

Dan a la totalidad de la Isla el aspecto de una luna en creciente. (Utopía).

EL descubrimiento del Nuevo Orbe despertó en toda Europa, además del asombro lógico de ese portento, catálogo de fabulosas realidades, la curiosidad por cuanto existía en esa tierra incógnita. Consigna Pedro Martínez d'Anghiera o de Angleria que "En el Real Senado de las cosas de Indias se leían todos los días cartas llenas de ambages y enviadas por cualquier incompetente, de las cuales sacábamos poco provecho. Este se jactaba de haber hallado un dedo de la mano antes descubierta, aquél una falange del dedo, y escribían haber hecho grandes y nuevos descubrimientos, con más ampulosidad y ruido que los primeros descubridores de aquél mundo, imitando a la hormiga que piensa llevar un peso muy grande cuando conduce a su agujero un grano de trigo hundido en la era de gran montón y criado con trabajo ajeno". Se descubría un mundo que estaba poblado de gentes que poseían instituciones, costumbres, idiomas, creencias, artes e industrias desarrolladas y una arquitectura no menos extraña. Esos nuevos conocimientos crearon nuevas perspectivas a los estudios de las humanidades, las ciencias naturales, la teología y la lingüística.

Se trataba de la aparición inesperada e inexplicable de una región del mundo desconocida e insospechada, que presentaba numerosos enigmas y problemas de toda clase a las gentes doctas e ingenuas por igual. Para el navegante y el geógrafo, el naturalista y el antropólogo, el filósofo y el teólogo, el lingüista y el aventurero y el conquistador, el Nuevo Mundo ofrecía una nueva realidad y

* El descubrimiento de que la Isla de Utopía es la Isla de Cuba, pertenece al director de estos *Cuadernos Americanos*, D. Jesús Silva Herzog, quien generosamente me transfirió los derechos de exploración y conquista del *Orbe Nuevo*. Los errores que en este trabajo hubiere, son cartográficos, propios del conocimiento incompleto de nuestras tierras por los cronistas y geógrafos, de ninguna manera imputables al Almirante. E.M.E.

Cuadernos Americanos. México. Año XXII, Vol. CXXVII,
Nº 2, marzo-abril 1963. 966 +

El nuevo mundo, la Isla de Utopía y la Isla de Cuba [artículo]
Ezequiel Martínez Estrada.

AUTORÍA

Martínez Estrada, Ezequiel, 1895-1964

FECHA DE PUBLICACIÓN

1963

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El nuevo mundo, la Isla de Utopía y la Isla de Cuba [artículo] Ezequiel Martínez Estrada.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)